

EL DIARIO PALENTINO.

Periódico de noticias generales, políticas é intereses de la Provincia

y órgano oficial de la LIGA AGRARIA de la misma

AÑO XIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Capital, un mes... 1 peseta
Fuera, trimestre... 4 —
Número suelto, 5 céntimos.

Martes 4 de Junio de 1895

No se publica los días festivos.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN,
En la Redacción y Administración, imprenta y librería de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100, Palencia.

NOV 3704



D.^a Maria Rejón Rodriguez

falleció en Palencia ayer 3 de Junio de 1895

á los 47 años de edad

D. E. P.

Su desconsolado esposo Mateo Rodriguez de la Granja, hijos Tomás, Matea, Alfio, Ponciana, Leandro, Eusebio y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma, por lo que recibían un señalado favor.

VINO

TINTO Y CLARETE
del pais, de Rioja, Navarra
y Aragón

á 18 reales cántaro

Ultramarinos de Felipe Orduna

202 Mayor pral., 202

Comunico á mi numerosa clientela de esta capital que desde el día de hoy he cedido á D. Zoilo Perclétegui el almacén de Carbones minerales y vegetales que tenía establecido frente al Portillo de la Plaza de Toros; al comunicar esta noticia al público en general, lo hago para darle las gracias por la confianza que siempre supo dispensar á su afecmo. S. S.

Felipe Gutierrez

MADERA DE NEGRILLO

Se vende tronzada, en Villalón.
Dirigirse á D. Carlos Gusano, calle de D. Sancho, núm. 17, 2.º

CARRUAJE-JARDINERA

Se vende una con toldilla, que apenas ha rodado, de construcción fuerte, ligera y elegante.

El maestro constructor de coches, Felix Garcia, Avenida de Casado del Alisal, dará razón.

Lo del día

Hoy no hemos recibido la carta que diariamente nos dirige nuestro activo corresponsal en la Corte Sr. Mencheta, lo que sucede con mucha frecuencia cuando con avidez esperamos la misma, para conocer los detalles de los acontecimientos que por telégrafo nos anticipa.

Por la expresada causa, publicamos á continuación tomado de un colega madrileño, lo que se refiere á la agresión de que fué ayer objeto el Capitán General de Madrid Sr. Primo de Rivera y de la que dimos cuenta á nuestros lectores en hoja extraordinaria, por haber llegado los telegramas, después de impreso el número ordinario, que ha-

bíamos anticipado, como día de Pascua y feria.

ATENTADO

contra el general Primo de Rivera

El comandante en jefe del primer cuerpo de ejército, teniente general don Fernando Primo de Rivera, marqués de Estella, ha sido hoy víctima de un atentado ineficaz, por parte de un capitán de infantería, perteneciente á la escala de reserva.

La noticia ha circulado rápidamente por Madrid, y no se habla de otra cosa. Daremos del hecho las noticias que hemos recogido.

El capitán general de Madrid recibe todos los días, especialmente á los militares, para quienes nunca se niega.

Esta mañana á las diez y media, se hallaba en su despacho, como de costumbre, y conversaba con el general segundo cabo Sr. Sánchez Gómez cuando entró su ayudante Sr. Aymerick.

Preguntó el Sr. Primo de Rivera si había alguien esperando, y como el ayudante le contestara que aguardaba un capitán que tenía solicitada audiencia, aquel le dijo que lo hiciera entrar.

Cumplió el Sr. Aymerick la orden y entró en el despacho el capitán de infantería D. Primitivo Clavijo Esbrí, el cual se cuadró delante del Sr. Primo de Rivera, y al tiempo que hacía una inclinación, diciendo: «A la orden de V. E.» sacó un revólver sistema Smitt, adelantó el pie derecho y disparó sobre el capitán general dos tiros, entándole un proyectil por el pecho, y dándole el otro en la parte superior y anterior del brazo izquierdo.

El general Sanchez Gómez se arrojó sobre el agresor y le sujetó los brazos á tiempo que el ayudante Sr. Aymerick, que sintió los disparos, acudía con el sable desenvainado y descargó sobre el mismo algunos golpes que le hirieron en el cuello.

El marqués de Estella que solo pro-

nunció las palabras de ¡Miserable! ¡Corbard! dirigiéndose al agresor, se llevó las manos al pecho, y se recostó sobre un diván.

El ruido de los disparos llevó en seguida al despacho á los ordenanzas, oficiales y jefes que se hallaban más próximos, los cuales quisieron llevar en brazos á la cama al herido; pero el capitán general manifestó que podía ir andando, y así se trasladó á sus habitaciones particulares, que están contiguas al despacho, apoyado en su ayudante y en el general segundo cabo.

Acudieron desde los primeros momentos el gobernador civil, el secretario del gobierno y el alcalde Sr. Ruiz Jimenez, y se dió aviso á los médicos de la Casa de socorro más próxima, mientras se llamaba á los doctores Rubio (D. Federico,) Losada y Candelas.

Estos, después de examinar al herido, procedieron á la operación de extraerle el proyectil que penetró en el lado izquierdo del pecho por encima del corazón, logrando sacarlo por la espalda.

Esta herida no es mortal de necesidad, pero sí pone en gravísimo riesgo la existencia del herido, porque se cree que ha producido derrame interior.

A las dos menos cuarto de la tarde el general Primo de Rivera tenía una fiebre altísima.

La herida del brazo es peligrosa, pero no grave.

Ya hemos dicho el nombre del agresor. Se halla en la escala de reserva y está agregado á la zona 67, ó sea una de las de Madrid.

Es sobrino del difunto general Esbrí, tiene treinta y nueve años, ingresó en el ejército el 74 y ascendió á capitán el 77.

Ha tenido diversas situaciones, y en cuerpo, ya de reemplazo en Cuba; frecuentes cambios de destino, y ha estado sometido dos ó tres veces á observación por sospechas de alteración en sus facultades mentales.

Es su acción de hoy la obra de un

— 35 —

cuyas resultas, ó más bien de sospechas antecedentes, le separó el gobernador del lado del prisionero, y le envió á Inglaterra. Napoleón jamás se había dirigido por su dictamen, y sin embargo, se lamentó agríamente del hecho, dando á entender que el privarle de un médico, cuyos consejos jamás había querido escuchar, era efecto directo del plan convenido para asesinarle. Lo más probable es que su disgusto nacía más bien de verse privado de los servicios secretos del doctor, que de los que le prestaba como facultativo.

Sir Hudson Lowe hizo nuevas instancias para que en su lugar admitiese Napoleón al doctor Baxter; pero esto se tuvo en Longwood por nueva injuria, pintándolo como el colmo de la perfidia, y suponiendo que el gobernador trataba de dar al emperador su propio médico, con el fin sin duda de disponer de su vida con mayor seguridad. Por otra parte, los ministros ingleses deseaban que se tomasen todos los medios posibles para que en este punto no se diese el menor motivo á quejas. «Nunca cumplir mejor los deseos del gobierno de Su Ma-

— 34 —

casa de Napoleón de puertas adentro Pero habiendo contraído después el doctor mayor intimidad con Buonaparte, empezó á manifestar repugnancia en dar al gobernador los secretos informes en que antes había sido tan pródigo, de lo cual resultó entre los dos alguna desavenencia. Cuando describe el doctor O'Meara lo que pasó entre el gobernador y él, lo hace con un encono personal tampoco disimulado, que impide se dé mucho crédito á lo que dice. Pero su despedida de Santa Elena procedió de un testimonio más positivo del interés que tomaba en los infortunios de Napoleón, que pudiera serlo la simple resistencia á informar á sir Hudson de lo que en Longwood se decía.

Parece que el doctor O'Meara no se limitó á tomar el partido de Buonaparte en sus altercados con el gobernador, sino que por su conducto se seguía cierta correspondencia reservada con un tal Mr. Holmer, agente del exemperador en Londres. La cosa parece se justificó claramente por una carta entregada por aquel, y relativa á la remesa de grandes sumas á Santa Elena por mediación del citado facultativo, de

— 31 —

su temperamento convenía mucho la actividad, y era indispensable que tuviese en continua agitación sus facultades físicas y morales, sin cuyo requisito nunca estaría bueno. Buonaparte contestó que bien sabía que el ejercicio le era muy necesario, pero que no lo haría mientras estuviese expuesto á los insultos de los centinelas. Propúscle el doctor O'Meara que llamase á M. Baster, médico de mucha opinión, adicto al Estado Mayor de sir Hudson Lowe. «¿A qué fin? replicó Napoleón: se muy bien que será de vuestro dictamen y que me prescribirá el ejercicio á caballo; pero mi resolución en este punto ya es tomada: mientras subsista en vigor el actual sistema, no saldré un solo día.» Poco después insistió en lo mismo, negándose á tomar un medicamento; y habiéndole hecho presente el doctor O'Meara, que si no le tomaba en tiempo oportuno pudieran seguirse fatales resultas dió esta noble contestación: «Si así fuere; me quedará el consuelo de que mi muerte será un borron eterno para la nación inglesa, que me ha enviado á este clima para que muera á manos de un....» Dijo le el

loco? Se dice que este oficial tenía el pensamiento de que el general Primo de Rivera había influido mucho en sus traslados y cambios de destino, que le habían impedido continuar unas relaciones con una joven extranjera, por la cual había concebido una verdadera pasión.

Tal vez esta manía, fija en un cerebro perturbado, haya ocasionado la desgracia que hoy lamenta Madrid y que lamentará toda España, que ha visto siempre en el marqués de Estella uno de los valientes jefes de la última guerra del Norte.

El agresor, que quedó muy sereno después del atentado y pidió un vaso de agua en la Capitanía general, fué conducido á las Prisiones militares de San Francisco, donde ya se ha presentado el juez militar nombrado inmediatamente para instruir la sumaria, que es el coronel Sr. Villar.

Como la noticia del hecho se supo en seguida, en la Capitanía general se ha presentado la principal sociedad de Madrid, la mayoría de los hombres políticos y de los generales y jefes de la guarnición y los ministros de la Guerra, Marina, Gobernación, Estado y Gracia y Justicia, el presidente de la Diputación, y en nombre de la reina el jefe del Cuarto militar, general Pulavieja.

En las puertas de la Capitanía se han puesto las listas de costumbre, donde las firmas de todo Madrid protestarán contra el atentado.

De Cuba

Se ha acordado que el tiempo que deben servir en Cuba los desertores acogidos á los beneficios que concede el Real decreto de 13 de Abril último, es el tiempo reglamentario, con excepción de los comprendidos en el art. 6.º de dicha disposición, los cuales habrán de servir, según su procedencia, el tiempo que hayan servido los de su reemplazo o el que dure la campaña.

El coronel de infantería de Marina, D. Serafín de la Piñera, ha sido destinado á las órdenes del general en jefe del ejército de operaciones en la isla de Cuba.

Se han dado las órdenes oportunas para que el segundo batallón de infantería de Marina, organizado en Cádiz, salga para Cuba en el vapor correo del 10 del corriente.

Este batallón, que va lleno del mayor entusiasmo, lleva consigo el correo Mauser, para que á su llegada sea dotado de dicho armamento.

De la orden general que se ha circulado al ejército de Cuba, copiamos los siguientes párrafos, que nos parecen de verdadero interés:

«Se ha de procurar á toda costa que el soldado tome café por la mañana con quina ó quinina, presenciando el oficial de semana el cumplimiento de esta orden, y me permito encargar á todos los señores oficiales hagan lo propio; debiendo la tropa estar abrigada á la puesta del sol para evitar el relente de la noche.»

«Los señores oficiales no permitirán que en los combates se dispare sino á su voz, y castigarán severamente al soldado que tirase sus cartuchos ó que hiciere fuego indebidamente, no perdiendo de vista que el apresurarse á gastar municiones sin necesidad puede traer la grave dificultad al día siguiente de que falten en un combate empeñado; yo exigiré responsabilidad por la poca previsión.»

Antipatriotas

El corresponsal de *La Epoca* en la Habana escribe lo siguiente:

«Por aquí continúan algunos que simpatizan con los insurrectos, dando que hablar, y la prensa se ocupa de la marcha de algunos jóvenes embarcados por la vía de Tampa, los que se supone van á unirse con los insurrectos y se citan nombres de hijos de personas cuyo patriotismo es muy conocido, que han pasado por el inmenso dolor, por la pena horriole de saber, cuando ya no podían impedirlo, que sus hijos se preparaban en tierra extranjera para reintegrarse á Cuba, formando en las filas enemigas de España.»

«Se asegura que entre ellos figura un hijo de un banquero muy conocido, cuya firma es muy respetada, individuo de la directiva del partido de unión constitucional; otro de un magistrado; dos de un acaudalado ferretero, cuya esposa es hermana de un jefe insurrecto que figuró mucho en la pasada guerra y comprometido en la actual, y hasta se afirma, aunque no está comprobado, que también se han ausentado con igual objeto que los anteriores, dos nietos de un venerable patricio, sobrinos de un actual senador por Cuba y de otro que lo ha sido afiliado al partido liberal conservador.»

«Es horrible pensar que nuestros propios hijos abracen una causa en cuya bandera se leen, como lema, los mueras á la patria de sus padres y de ellos mismos.»

Local y Provincial.

El haber dejado compuesto ayer nuestro periódico con alguna antelación debido á ser el segundo día de feria, nos impidió dar cuenta de los bailes ce-

lebrados el domingo último en las sociedades «Liceo de Palencia» y «Círculo de Recreo» para cuyas veladas recibimos atenta invitación.

En la primera de dichas sociedades que siempre es de las que procuran amenizar los periodos de nuestras ferias, reinó la noche á que aludimos esa animación que siempre resulta tan grata cuando tiene lugar en círculos donde el orden se armoniza con la alegría.

En el «Círculo de Recreo» también hubo la animación que era de esperar, transcurriendo en él agradablemente las horas.

A ambas sociedades enviamos las gracias por la galante invitación de que nos hicieron objeto.

Para mañana está señalada por esta Audiencia la vista en juicio oral por jurados, de la causa procedente del Juzgado de Astudillo, contra Primo Tarrero, por homicidio.

Abogado, D. Gerardo Martínez, y Procurador, D. Pedro Ovejero.

La justificada fama que gozan en España los premiados y siempre aplaudidos pirotécnicos de nuestra capital, Sres. Hijos de Alonso, y la invectiva que poseen en el arte á que se dedican, nos relatan de hacer de ellos el entusiástico elogio que merecen.

La velada de fuegos artificiales que nos ofrecieron ayer, como segundo día de feria, en la explanada de las eras de Mercado, resultó como no podía menos de esperarse de tan renombrados pirotécnicos.

La noche, aunque algo fría, se presentó lo suficientemente apacible para que el espectáculo revistiera el mayor lucimiento, presenciándole una multitud compacta entre las que se veían personas distinguidas, no obstante la función del teatro.

Todos los números que formaban el programa, compuestos de caprichosas combinaciones de gran atractivo y novedad, fueron aplaudidos con entusiasmo por la concurrencia, especialmente la decoración final del bombardeo é incendio de un buque, la cual resultó con la mayor propiedad.

Reciban una vez más nuestra leal enhorabuena los Sres. Hijos de Alonso por el espectáculo que nos ofrecieron anoche, y nos felicitamos de que sean paisanos nuestros los premiados pirotécnicos que tantos aplausos reciben en las capitales que solicitan su concurso para amenizar las fiestas que se organizan en las mismas.

La Última Moda, publica en el número 387 veintidós modelos de última novedad, entre los que figuran un gran Panorama de trajes para paseo. A dicho número acompaña un figurín acuarela

con dos modelos de trajes para visita y un pliego de 16 páginas de la cuarta serie de «Retratos de Mujeres». Precio del número completo: un real. Por suscripción: trimestre (13 números) 3 pesetas.

Corresponsales en Palencia, señores Alonso é Hijos, Mayor pral., números 93 y 100.

PLAZA DE TOROS

COMPañIA CHRISTIANY

Ayer tarde, tuvo lugar en la plaza de toros de esta ciudad, la primera de las funciones anunciadas por aquella.

Dada la celebridad de que viene precedida la citada compañía de gimnastas, era de esperar, como así sucedió, que la plaza estuviera ocupada en su mayor parte por numeroso público.

Todos los ejercicios ejecutados por los notables artistas de la compañía, y no faltos de originalidad, fueron ejecutados con gran precisión y limpieza, mereciendo los aplausos que el público tributó á los artistas á la terminación de los mismos.

El número que más agradó por su novedad y buena ejecución fué el de los hermanos Valery clowns *saltadores violinistas* que tuvieron que repetirle á instancias del público que hizo se presentaran después de una salva de aplausos.

Para acudir á la representación de la ópera española *La Dolores* que se celebrará esta noche en el Teatro de esta capital, están vendidas todas las localidades y pedidas gran número para la de mañana en que se repite la obra.

Mucho celebramos que el público corresponda á los sacrificios que hace la Empresa para poner las obras con el aparato que las mismas requieren, y muy especialmente *La Dolores*.

Mañana, según lo acordado, se celebrará en esta Alcaldía el remate de subasta para las obras de un mercado cubierto en esta ciudad destinado á la plaza de Abastos y que ha de ser emplazado en los solares del antiguo edificio de la Tarasca.

Dicha subasta será simultánea en esta ciudad y en Madrid.

Nuestro particular amigo el Sr. don Fermín Valbuena, teniente del Regimiento caballería de Almansa, que guarnece á Valladolid, ha sufrido en la tarde del lunes un gravísimo accidente, que vivamente deseamos tenga mejor desenlace que el que nos hacen concebir nuestros colegas de la ciudad citada.

Hallándose de vigilancia en la pradera del Carmen, con motivo de la romería que allí se celebraba, espantóse el caballo que montaba, el cual cayó,

doctor que no debía acelerarse la muerte, rehusando tomar las medicinas necesarias.

«Lo que está escrito está escrito», respondió Napoleón mirando al cielo; nuestros días están contados.»

Este método fatal, que no podía menos de tener funestas resultas, le adoptó no solo por desprecio de sir Hudson Lowe, sino por cierta especie de desaliento ó indiferencia, propios de su situación, y tal vez por efecto de su misma enfermedad, en que forzosamente debía serle penoso el movimiento de cualquiera clase. Acaso se lisonjearía también Napoleón de que infundiendo temores al gobernador con su terquedad en no salir á paseo, de que su salud se deteriorase, le precisaría á ceder en varios que daban margen á sus continuas altercaciones: y cuando el gobernador envió á decirle que era muy dueño de desviarse del camino y pasear por el valle, respondió al doctor O'Meara que le excitaba á que se aprovechase de este desahogo, que los centinelas seguirían deteniéndolo é insultando como hasta allí, y no tenía ganas de sugetarse á los caprichos del gobernador, que si un día le ampliaba el

permiso, quizá se le cercenaría al siguiente. Con semejantes pretextos, que en suma se reducían á que siendo prisionero, y de la mayor importancia estaba sujeto á ser vigilado, precaución cuya necesidad comprobaban las continuas intrigas que se urdían para realizar su fuga, con semejantes pretextos, repito, creyó que no debía cuidar de atender á su salud por los únicos medios que pudieran conservársela; en lo cual su conducta no era digna de su gran corazón, por cuanto se parecía á la de un niño voluntarioso que se venga en no querer comer ó beber porque se niegan á hacer lo que se le antoja.

El primer accidente de alguna consideración que vino á interrumpir la monotonía de la vida de Buonaparte, fué la separación del doctor O'Meara del servicio de su persona, cosa que el general miró como un ultraje sangriento. Según las citas que apuntamos en otro lugar, parece que aquel medio había sido en algún tiempo confiado de sir Hudson Lowe, quien les recomendó á los ministros como persona á propósito para averiguar cuanto pasase en

jestad, decía lord Bathurst en uno de sus pliegos al gobernador, que poniendo por obra cuantos medios os parezcan oportunos á efecto de no dar á Napoleón el más leve motivo de queja, por fíjelo que fuere, de que no se le conceden todos los auxilios del arte.»

Llamóse después para que asistiese al prisionero al doctor Stokoe, cirujano del navío *Conquistador*, pero tardaron poquísimo en moverse algunos altercados entre él y sir Hudson, y se le rogó que no se molestase en volver.

Desde este punto declaró Napoleón estar resuelto á no admitir á ningún facultativo inglés, por apurado que se viese, por lo cual se escribió á Italia pidiendo uno de los de aquellas universidades, que gozase de alguna reputación en el país, y como el mismo tiempo manifestase el prisionero deseos de tener consigo un sacerdote católico, se pidió al Papa por conducto del cardenal Fesch, y el ministerio inglés dió inmediatamente el consentimiento. Su Santidad debió sin duda figurarse que esta era una misión semejante á las que se envían á países remo-

cogiendo debajo al ginete; trasladada á la casa de socorro establecida en la pradera, acudieron el médico señor Ortiz Guerrero, civil, y los militares Corés, Prieto, Escudero y Alonso, estando todos conformes en que el estado del enfermo era gravísimo y no convenia trasladarle á su domicilio.

En los siete primeros días del mes dice Nochebuena en el último número publicado de su Boletín Meteorológico, dominará el mal tiempo, chubascoso y tormentoso, producido por la insistente acción de las depresiones procedentes del Atántico, y será bueno en las restantes, por punto general, menos el 11, el 14 y el 15, que serán tempestuosos, especialmente en las regiones vecinas del Mediterráneo.

La función de San Antonio, en Soto de Cerrato, se celebrará el viernes 14 del actual, por ser la festividad del Corpus el día de aquel Santo.

Quien hubiera perdido una llave de puerta de calle, que en la mañana de hoy ha sido encontrada en la vía pública puede recojerla en la imprenta de este DIARIO, donde está depositada.

El domingo próximo, día 9 del mes actual se cierran las operaciones de la Caja de Ahorros á las 12 de la mañana con motivo de la subasta pública de alhajas, ropas, etc., que celebra este Establecimiento en dicho día y hora.

Premios obtenidos en la Administración de Loterías num. 2 de Palencia, en el sorteo de 31 de Mayo último.

1809	2000	pesetas.
13811	300	»
17608	300	»
23935	300	»
17404	300	»
20323	300	»

La Dirección General de Contribuciones e Impuestos con fecha 29 de Mayo último, ha ordenado á las Delegaciones de Hacienda que durante el mes de Junio corriente los industriales que venden al por menor, licores aguardientes y bebidas espirituosas, procedan á proveerse de las correspondientes patentes que fueron creadas por Real Decreto de 8 de Febrero, del año próximo pasado.

Llamamos la atención á todos los industriales de esta provincia y que estén obligados á proveerse de la indicada patente, la adquieran durante el actual mes á fin de evitar que en el próximo mes de Julio se vean obligados por la vía de apremio además de las que les corresponde, á pagar el recargo de dos á ocho patentes.

Podemos anticipar á nuestros lectores que en la tarde del día del Corpus se celebrará en la plaza de toros de esta capital una corrida extraordinaria, lidiándose cuatro de la acreditada ganadería de Nuño, antes de D. Fernando Gutiérrez, cuya lidia correrá á cargo de una de las cuadrillas á quien el público aplaudió el domingo último.

Suponemos que esta noticia agrada á los aficionados y que sabrán corresponder á los sacrificios que en su obsequio, se impone la empresa arrendataria.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentin & Cia.*, Banqueros y Expendeduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

TEATRO

EL REY QUE RABIÓ

Esta fué la zarzuela puesta anoche en nuestro teatro por la notable Com-

pañía que dirigen los Sres. Bauzá y Villegas y que con tanto gusto es escuchada todas las noches por el público que acude á aplaudirla.

La graciosísima obra de los fecundos autores Vital Aza y Ramos Carrión, que con tantas otras han enriquecido el repertorio cómico del Teatro, sostiene constantemente la hilaridad del público, estando esmaltado de preciosos números musicales debidos al poderoso genio del Maestro Chapí, y algunos de los cuales se han hecho populares.

La obra á que aludimos, se ha cantado ya diversas veces en nuestro teatro, y por esta razón nos creemos relevados de ocuparnos de su argumento, haciéndolo únicamente de la acertada interpretación que obtuvo por parte de los artistas que en ella intervinieron.

La Srita. Segura, encargada del papel de protagonista, nos demostró anoche que es una típica muy apreciable y digna del favor de los públicos. El gracioso personaje de Rey, encontró en ella un admirable intérprete, haciéndose aplaudir en diversas ocasiones.

Las Sras. Pizarro y Vargas, que cantaron respectivamente los papeles de Rosa y Marta, interpretaron estos á la perfección, especialmente la primera por prestarse más á ello el personaje que representó y que es uno de los principales de la obra.

El Sr. Garro, bastante conocido de nuestro público, es un excelente actor cómico y un buen cantante. Con estas condiciones, era natural que diese el colorido que requiere al personaje de Jeremías, haciendo resaltar la gracia que en él vertieron los autores de la obra.

Los Sres. González, Juárez y Mendizábal caracterizaron muy bien los personajes de los Ministros, haciéndose aplaudir, igualmente que los Sres. Rodríguez y Segura.

Los demás actores que tomaron parte en la zarzuela completaron el cuadro, por cuya razón resultó perfecta la ejecución de la obra.

La concurrencia que fué mucha y distinguida salió satisfecha del teatro.

Sección festiva



¡ATENCIÓN A ESTA COPLA!

En vista del resultado magnífico á todas luces que dió la corrida que hubo en esta ciudad ilustre el primer día de feria siguiendo antigua costumbre y de la cual me ocupé en mi revista ayer lunes, se trata de organizar otra que será de buten el día de *Corpus Christi* si lo permiten las nubes.

Porque hay que reconocer por todos los que se unen para asistir á esa fiesta que tanta bulla produce desde Palencia á Villada y de Amusco á Villaturde anejos de Palenzuela y de Villota del Duque, que el domingo se portaron lo mismo *Murcia* que el *Cuqui* y Bayón y *Sentimientos* y demás chicos de numen que lidiaron con destreza los cinco *Carreros* útiles, de un modo que ya quisieran para sí espadas de fuste.

En vista de esto, debemos abrigar la certidumbre de que la Empresa, que siempre con sus compromisos cumple según nos lo demostró con el interés que tuvo ocasión de ver la tarde á que estas coplas aúden, hará porque la corrida que se proyecta, resulte tan hermosa y tan perfecta y tan alegre y tan dulce, que pueda decirse que es corrida de gran volumen.

Así, pues, es necesario

que esta noticia circule y que en tiendas y tertulias y en los paseos se anuncie, haciendo la propaganda que á todo sugeto incumbe, para que los desembolsos á los ingresos se ajusten.

Meditar en ella deben igual la dama de lustre que la airosa costurera que en tela ó en paño zurce, y lo mismo el señorón que el joven de veinte Octubre y el vecino de las huertas donde se plantan legumbres.

Conque á ver si todo el pueblo al Circo taurino acude, con seguridad de que no habrá ningún toro inútil.



Espectáculos para mañana

TEATRO

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA dirigida por los señores BAUZÁ Y VILLEGAS

á las ocho y tres cuartos 4.ª de abono

Segunda representación del drama lírico del maestro Bretón

LA DOLORES

Entrada general UNA peseta.

Sección religiosa

Miércoles.—Témporas.—Ayuno—San Bonifacio y San Doroteo.

ÚLTIMA HORA

MADRID 4 (8:50 m.)

Después del atentado

El objeto de todas las conversaciones en esta Corte, es el odioso atentado cometido en la mañana de ayer contra el Capitán general de este distrito Sr. Primo de Rivera, y de cuyo suceso di cuenta á ese periódico en mis telegramas de igual día. Se hacen diversos comentarios acerca de los móviles que indujeron al capitán Clavijo á cometer tan insensata acción, siendo reprobada esta unánimemente por todas las personas, sin distinción de clases.

En las prisiones militares

El capitán Clavijo, que, como dije en uno de mis telegramas de ayer, fué conducido inmediatamente á las prisiones militares de San Francisco, está dando pruebas de gran presencia de ánimo, sin que, al parecer, le preocupe en lo más mínimo el censurable atentado que cometió. Continúa incomunicado.

Capitán general interino

La *Gaceta* publicada hoy, inserta el nombramiento de Capitán General interino de este distrito, á favor del General D. Sabas Marín, quien tomará posesión hoy del citado cargo, consagrándose inmediatamente al estudio del sumario instruido al capitán Clavijo para proceder en seguida contra éste, según lo que determina el Código militar.

El Sr. Primo de Rivera

La opinión de los facultativos acerca del estado del Sr. Primo de Rivera, continúa siendo pesimista. Témesese que sobrevengan complicaciones que comprometan la vida del ilustre enfermo. Este ha pasado la noche tranquilo, dentro de la gravedad que acusa su estado.

MADRID 4 (9:15 m.)

Continúa la gravedad

El parte facultativo de las siete de la mañana de hoy, continúa acusando la misma gravedad en el estado del General Primo de Rivera. Consíguase en aquél que se ha acentuado la reacción febril con espantos sanguinolentos. El estado del General ilustre inspira serios temores y témesese un resultado funesto. El palacio de la Capitanía continúa siendo visitado por nuestras primeras eminencias en la política y la milicia, y las listas colocadas en el vestíbulo se llenan de firmas de las personas más conocidas de esta Corte.

MADRID 4 (9:40 m.)

DE CUBA

Presentación de insurrectos

Acaba de recibirse un telegrama oficial de la Isla, reflejando las últimas impresiones de la campaña. En Guantánamo se han presentado á indulto 44 insurrectos, los cuales llegaron desalentados, manifestando que empieza á cundir la indisciplina en las partidas rebeldes.

Varios encuentros

El mismo telegrama á que me refiero, manifiesta que en estos últimos días han librado nuestras tropas algunos combates con las partidas insurrectas. En Camagüey tuvo lugar una de las más reñidas, quedando victoriosa la columna leal, cogiendo al enemigo bastantes caballos y fornituras y causándole algunos muertos.

MADRID 4 (1:45 t.)

Consejo de Guerra

A las tres de la tarde de hoy se reunirá en uno de los salones del Gobierno militar, el Consejo de Guerra que ha de juzgar al agresor del Capitán general de este distrito Sr. Primo de Rivera. Presidirá el Consejo, el general Herrera Dávila, siendo vocales los señores Gaezo, Ortega y Cerdón.

MADRID 4 (1:50 t.)

Sin firma

S. M. la Reina no ha firmado hoy ningún decreto de interés. El Ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha estado en Palacio conversando con la Soberana á quien expuso el estado en que se halla el asunto de los presupuestos, los cuales cree quedarán en breve aprobados.

Interes de la Regente

Todo el interés de la egregia Dama, se halla reconcentrado en lo que constituye en esta Corte la impresión del día, bien dolorosa por cierto, y que se refiere á la agresión que sufrió el General Primo de Rivera. La Regente pregunta con frecuencia por el estado del ilustre militar que tan adicto ha sido siempre á la causa de la Monarquía.

MADRID 4 (2 t.)

En la Capitanía

En la tarde de hoy han visitado al Sr. Primo de Rivera, enterándose con interés del estado del ilustre enfermo los Sres. Navarro Reverter y Cos-Gayón y el Ministro de la Guerra Sr. Azcárraga.

El último parte

El parte facultativo dado á la una de la tarde por los médicos que asisten al Sr. Primo de Rivera, dice lo siguiente: «Continúa la gravedad en el enfermo, habiéndose presentado complicaciones por el estado en que se hallan las heridas. Espéranse los fenómenos propios de la congestión pulmonar.»

Imp. y lib. de Alonso é Hijos

ANUNCIOS
PRECIOS
ECONÓMICOS

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMUNICADOS
PRECIOS
CONVENCIONALIS



VIGOR del CABELLO
del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello,
DESTRUYE LA CASPA,
Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 115,000 billetes, de los cuales 57,700 habrán de obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 57800 billetes gratuitos importa

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
2	Premios á M	75000
1	premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	premio á M	60000
1	premio á M	55000
2	premios á M	50000
1	Premio á M	40000
3	Premios á M	20000
21	premios á M	10000
56	premios á M	5000
106	premios á M	3000
231	premios á M	2000
812	premios á M	1000
1415	premios á M	400
39755	premios á M	155

15290 premios á M 300, 200, 150, 134, 100, 98, 69, 42, 20

Marcos **11,750,795**

ó sean aproximadamente
Pesetas 16,000,000

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 57,700 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos &.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pesetas 8'50.—
1 Billete original, medio: Pesetas 4'25.—
El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fichas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hablan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

13 de Junio de 1895

Valentin y C.^{ia}

Expendeduría general de lotería
HAMBURGO
ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

GRAN ALMACÉN DE MUEBLES

BRUNO GALLO...Palencia

Gran surtido en despachos, salas, gabinetes, dormitorio, colgaduras, comedores, cómodas, lavabos de todas clases, camas de ebanistería y torneadas, colchones de muebles tapizados, sillerías tapizadas, de regilla y paja de todas clases, y todo lo concerniente al ramo.

Se reciben encargos para amueblar casas. Se hacen y reforman toda clase de muebles.

Talleres de Ebanistería y Tapicería, Plazuela de la Catedral, 18
Almacén, Mayor pral., 142. — Palencia

Á SU NUMEROSA CLIENTELA

El conocido industrial Felipe Robles, ofrece su nuevo Establecimiento de mobiliarios completos de toda clase en la

CALLE DE D. SANCHO, N.ºS 1, 3 Y 5

en donde tienen á su disposición desde lo más modesto hasta lo más elegante en altas posiciones; comprometiéndose dicho señor á complacer á sus parroquianos con la prontitud que requieran los pedidos que se le confíen, así como también se encarga de la reparación y restauración de toda clase de muebles antiguos y usados.

SUS TALLERES, ZURRADORES, NUM. 18

MR. ARNAUD

tiene el honor de hacer saber á las personas ilustradas de Palencia, que no ha querido pasar sin dar á conocer su maravillosa máquina, último modelo de Abril 1895

EL FONÓGRAFO EDISON

y presentado al público por un discípulo del mismo Edison y sobrino suyo

Este Fonógrafo, tiene en él los últimos adelantos del arte sobre el particular; no confundir con fonógrafos que pueden haber visto y que son imperfectos. Después de todo, una sola visita á la calle MAYOR, PRINCIPAL, núms. 158 y 160, al lado de la Horchatería Valenciana, les demostrará lo anunciado y convencerá á los más incrédulos.

Los sucesos obtenidos en Burgos, Vitoria y antes Bilbao, son buena garantía de lo dicho. Más de 60 piezas de música, cantos, cuentos, discursos, etc., tomados algunos de esas tres poblaciones, hasta de los ilustres cantores de las Catedrales de estas mismas, podemos dar gusto á todos.

Como se exhibirá por pocos días, queremos que todos puedan conocer ese sublime descubrimiento, la entrada será DOS REALES, desde la una de la tarde hasta última hora de la noche, y á TRES, desde las diez de la mañana á las doce y media de la tarde.

Por pocos días solamente

CATARROS

DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPLLEAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias.

EXIJASE LA FIRMA ADRIAN



JORGE MARTIN É HIJOS

Constructores de Máquinas Agrícolas

Ofrecen á sus numerosos clientes sus especiales arados, Simples, Vitis, Agudos, Económicos, La Vid y otros, que por ser de todos conocidos sus buenos resultados, no necesitan descripción alguna.

Siendo las puntas un artículo de mucho interés en la cuestión económica de los arados, por la cantidad que de ellas se gastan deben fijarse bien si dichas puntas llevan la marca J. M. Alaejos, que esta casa construye de un hierro especial que economiza al labrador un 25 por 100 tanto en las puntas como en las rejas, pues la dureza de aquellas impide el desgaste de la caja de éstas.

Nuestros arados y piezas de recambio se hallan de venta en las principales ferreterías: en Valladolid, D. Juan A. Morán é Hijos; Palencia, D. Francisco Gallego; Zamora, D. Atanasio Aguilar; Rioseco, D. Esteban Sánchez.

GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR, NADA POR EMBALAJE

Los pedidos dirijanse á

JORGE MARTIN É HIJOS

(MEDINA DEL CAMPO).—ALAEJOS.

GRAN TALLER

DE TRILLOS Y AVENTADORAS

de todas clases

de

Juan Mena y Hermano

Cevico de la Torre

El mejor trillo que se conoce hasta el día es el DESTRUCTOR, inventado por nosotros y conocido ya en las provincias de Palencia, Valladolid y Salamanca; donde hemos despachado muchos cientos en los siete años que hace que nos dedicamos á su construcción, dando excelentes resultados.

Como el DESTRUCTOR es invención nuestra, no es posible que haya casa que pueda hacernos la competencia; pues empleamos nosotros en su construcción trozos de tablón de 3 pulgadas, con tornillos pasantes siera y pedernales.

Tenemos además un gran surtido en «Trillos rápidos» y comunes, construidos también en esta casa. Se arreglan avenadoras y se cambian por nuevas.

Puntos de venta: Posada del Cordón, Estrella y Fernando Zamora, en Palencia.

LECHE DE BURRA

Se sirve á domicilio, dirigiendo los pedidos á Pedro Villamediana Rojo, calle de Rizarzuela núm. 3.

CARNICERIA

En la calle Mayor pral. núm. 59, antigua platería de Ponce, la ha abierto hoy Juan Sancho y en ella encontrarán siempre el público ternera fina.

Las personas que honren este establecimiento encontrarán en el mismo toda clase de carne fina á precios corrientes y buen peso.

CASA Y CAFÉ

Quien desee tomar en renta casa y Café y en venta el mobiliario de dicho café en buen uso, pase á tratar á Baltanás.

CASA EN VENTA O RENTA

La señalada con el núm. 14 antiguo en esta ciudad, sita afueras de San Lázaro, titulada «Parador del Norte», con locales espaciosos para almacenes y terreno para edificar.

Informarán, calle Mayor principal número 227.